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美軍兩架B-52戰略轟炸機上周日飛近中國南
海島礁，據環球網援引路透社報道，五角

大樓發言人庫克昨日在新聞發佈會上說，「我們
的B-52轟炸機經常在那一片國際空域飛行。」

美方聲稱「例行任務」
他表示，「我的理解當時只有一架B-52在飛
行，我不能確定飛行的日期，但中國地面控制人
員作出了努力，試圖聯絡那架轟炸機，但是那架
飛機繼續執行任務，沒有任何改變」。
美國《國會山報》指出，美國此舉明顯意在挑

戰中國對該海域的領土主張。
一名美國政府官員稱，兩架飛機一度飛入島礁

的12海里範圍內，展示軍方所謂的「航行自
由」行動。不過，五角大樓發言人強調飛機並未
飛入南海島礁12海里範圍內，並稱這一行動為
「例行任務」。
對此，中國外交部發言人洪磊昨日重申，中方

尊重各國依據國際法在南海享有的航行和飛越自
由，但堅決反對任何國家以航行和飛越自由為
名，做違反國際法、損害中國主權和安全利益的
事。

俄媒：僅美行動冰山一角
此前，10月27日，美國拉森號軍艦也未經中
國政府允許，非法進入中國南沙群島有關島礁鄰
近海域。中國海軍「蘭州」號導彈驅逐艦和「台
州」號巡邏艦依法對美艦進行了監視、跟蹤和警
告。
據俄羅斯衛星新聞網報道，今年上半年，美軍

P-8A反潛偵察機飛越南海上空，遭到中國海軍
連續八次警告，也一時引發全球關注。而根據最
近披露的一份文件顯示，這些穿過南海的飛行只
是美軍數年來在太平洋上空持續偵察監視行動的
冰山一角。
該網站援引美國網站「War is Boring」依據
《信息自由法》從美國政府請求獲取到的部分機
密文檔稱，美國空軍最遲自2013年就已開始在
太平洋上空的大片空域頻繁派遣最高機密級別的
偵察機執行任務，其首要目標是「收集他國情
報」。該網站稱，文中「收集他國情報」這一說
法是對中國和朝鮮軍事情報的收集活動的代指。

香港文匯報訊 韓國總統朴槿惠12日在接受
新華社等多家媒體聯合書面採訪時表示，韓國
政府正在考慮出台包括對中國遊客免簽在內的
一攬子政策，為中國遊客訪問韓國提供更多便
利。
朴槿惠在回答書面採訪時說，2014年韓中人
員往來是1,030萬人次，是1992年兩國建交時
的79倍。韓國政府出台一系列政策為中國遊客
訪韓提供更多便利，目前已實施簡化個人遊客
出入境手續和增加往來航班的政策，並已建立
監測韓國旅行產品的電子管理系統，成立品質
控制委員會，以提高旅行產品品質。
朴槿惠說，2014年7月，她與中國國家主席
習近平會談時，雙方一致同意逐步擴大免簽範
圍。目前韓國政府正在研究雙邊免簽所帶來的
預期效果和擴大免簽範圍的具體方案。預計明
年韓方將完成研究方案，屆時將與中方進一步
磋商。

倡「歐亞倡議」對接「一帶一路」
在談到韓國「歐亞倡議」與中國「一帶一

路」對接問題時，朴槿惠強調，韓國政府提出
的「歐亞倡議」旨在通過促進交流與合作，建
立一個新的繁榮的歐亞大陸。這與中國的「一
帶一路」一脈相承。「歐亞倡議」的內涵，不

限於經濟，還包括文化、人員往來和安保。因
此「歐亞倡議」與「一帶一路」的對接將會迸
發出新能量，相信這一對接有利於開拓韓中合
作的潛力。

韓國研擴對華免簽韓國研擴對華免簽
推一攬子便利政策推一攬子便利政策

■在韓國首爾，明洞商圈打出中文標語歡迎中國遊客。 資料圖片

香港文匯報訊香港文匯報訊 中國外交部發言人洪磊昨日回應日方有關南海中國外交部發言人洪磊昨日回應日方有關南海

問題言論問題言論，，稱日本並非南海問題的當事國稱日本並非南海問題的當事國，，無權在南沙群島主無權在南沙群島主

權問題上說三道四權問題上說三道四，，並敦促有關域外國家謹言慎行並敦促有關域外國家謹言慎行，，尊重地區尊重地區

國家維護南海和平穩定的努力國家維護南海和平穩定的努力。。

據中新社報道據中新社報道，，日本首相安倍晉三計劃在日本首相安倍晉三計劃在GG2020峰會峰會、、APECAPEC領導人非正式會議及東亞合作領領導人非正式會議及東亞合作領

導人系列會議等國際場合提出中國在南海的島礁建設問題導人系列會議等國際場合提出中國在南海的島礁建設問題；；日本內閣官房長官菅義偉稱日本內閣官房長官菅義偉稱，，南南

海問題直接關乎地區和平穩定海問題直接關乎地區和平穩定，，是國際社會共同關切是國際社會共同關切。。

洪磊重申洪磊重申，，歷史上歷史上，，日本雖曾一度侵佔南沙群島日本雖曾一度侵佔南沙群島，，但戰後中國政府已予以收回但戰後中國政府已予以收回。。上世紀上世紀7070

年代中日邦交正常化時年代中日邦交正常化時，，日本承諾遵守日本承諾遵守《《波茨坦公告波茨坦公告》》有關規定有關規定。。日本在南沙群島主權問題日本在南沙群島主權問題

上無權說三道四上無權說三道四。。
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B-52戰略轟炸機是美國波音飛機公司研製的八引擎遠程戰略
轟炸機，1955年開始交付使用，1962年停止生產，共生產了
744架。
90年代是B-52轟炸機的鼎盛時期，有600多架B-52各型飛

機在美國戰略空軍服役。隨着大多數早期型號先後退役，目前現
役B-52剩76架，不過仍然是美國空軍戰略轟炸主力，該型號預
算一直服役至2050年，使其服役時間高達90年。
美軍願意讓B-52繼續服役的其中一個原因，是
B-52是美國戰略轟炸機當中可發射巡航導彈的唯
一機種。 ■BBC中文網
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B-52可發射巡航導彈
美國唯一機種

中方堅決反對：勿借飛越自由 損華主權
美轟炸機抵近中國南海島礁

■■1010月月2727日日 美國拉森號軍艦進入南沙群島有關島礁鄰美國拉森號軍艦進入南沙群島有關島礁鄰
近海域近海域，，中國海軍依法對其監視中國海軍依法對其監視、、跟蹤和警告跟蹤和警告。。

■■1111月月88日日 美軍兩架美軍兩架B-B-5252戰略轟炸機飛近中國南海島戰略轟炸機飛近中國南海島
礁礁，，不理會中國地面控制人員繼續不理會中國地面控制人員繼續「「執行任務執行任務」。」。

美軍兩周內兩度挑釁南海美軍兩周內兩度挑釁南海

香港文匯
報訊 二十
國 集 團
（G20） 領
導人第十次
峰會定於本
月15日至16
日在土耳其
舉行。與會
領導人將重
點討論全球經濟等議題。美國總統奧巴馬在英國
《金融時報》撰文指出，全球經濟增長速度太慢，
他將在峰會上提出「以一種惠及所有人民的方式加
強增長」。他在文中特別提到，中國尤其應該通過
加快向消費主導型經濟的轉型，釋放其正在出現的
中產階層的能量。
奧巴馬認為，各國必須實施支持短期需求並投資
於未來的財政政策，採取行動讓推動增長的中產階
級消費者的口袋裡有更多錢，從而提振需求。「在
美國，我們的中產階級經濟議程的目的正在於此。
我們已擴大了醫療保險的覆蓋面，增加了1,760萬
的受益者，還為中產家庭減稅，並採取措施讓人們
更加負擔得起大學費用。」
奧巴馬提出，其他國家也必須採取行動。中國尤
其應該通過加快向消費主導型經濟的轉型，釋放其
正在出現的中產階層的能量。「我們都應該認識
到，對消費或對中產家庭課以過重的稅，只會減緩
需求的增長，而此際全球正需要需求。」

李克強月底訪大馬
出席東亞峰會
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香港文匯報訊 綜合報道：不平靜的南海再起風浪。繼上月底美國出動驅逐艦

進入南海海域後，美國五角大樓證實，本月8日曾派遣兩架B-52戰略轟炸機在

中國聲索主權的南沙群島空域飛行，迫近中國人工島礁，但未進入有關島礁12

海里以內。中國地面控制人員曾聯絡過有關轟炸機，但對方並沒有理會。在北

京，中國外交部昨日重申，中方尊重各國在南海享有的航行和飛越自由，但堅決

反對以此為名損害中國主權。

香港文匯報訊 中國國務院總理李克強
應東盟輪值主席國馬來西亞總理納吉布
邀請，將於本月20日至23日出席在馬來
西亞吉隆坡舉行的第十八次中國—東盟
（10+1）領導人會議、第十八次東盟與
中日韓（10+3）領導人會議和第十屆東
亞峰會，並對馬來西亞進行正式訪問。
據中新社報道，中國外交部發言人洪

磊表示，中方期待會議能進一步聚焦地
區發展合作，促進地區經濟增長和金融
穩定，就推動地區經濟金融和產能合
作、自貿建設、互聯互通和非傳統安全
領域合作等形成更多共識。

今年年底前，東盟將宣佈建成共同
體，明年將迎來中國—東盟建立對話關
係25周年。洪磊說，中方希望以此次會
議為契機，為中國—東盟關係下一步工
作做好規劃，共同推進21世紀海上絲綢
之路建設，落實好中國—東盟「2+7合
作框架」，建設更為緊密的中國—東盟
命運共同體。
洪磊表示，今次訪馬是李克強總理就

任以來首次，將同納吉布總理舉行會
談，廣泛接觸馬各界人士，相信將進一
步增進雙方戰略互信，推動全面戰略夥
伴關係再上新台階。

2015年亞太經合組織（APEC）領導人非正式會議
將於11月18日至19日在菲律賓馬尼拉舉行，習近平
主席將應邀出席。這次會議的的主題是：「打造包
容性經濟，建設更美好世界」。這個主題詞比較切
合當今亞太地區的現實和共同願望。「包容性」是
合作和共同發展的必要前提，也是平等夥伴關係的
保障。而要「建設更美好世界」，就離不開互利合
作與可持續的共同發展，就需要引領不斷發展的創
新精神，就需要堅持和鼓勵開放。

承上啟下的重要會議
去年，APEC領導人北京會議通過了「北京綱領」

（宣言），表明要「構建融合、創新、互聯的亞
太」，決定啟動亞太自貿區進程；批准了經濟創新
發展、改革與增長共識、互聯互通藍圖等一系列文
件；聲明要共建面向未來的亞太夥伴關係。這是
APEC與時俱進、不斷適應時代訴求的重要標誌。如
果說「茂物目標」（貿易投資自由化和便利化，編
按：1994年在APEC印尼茂物峰會提出）是APEC
合作和共同發展的第一個里程碑 ，那麼，「北京綱
領」顯然是第二個、新的里程碑。APEC第四次領導
人會議是1996年在菲律賓蘇比克舉行的，是「茂物
目標」通過兩年後召開的，起了承上啟下的作用。
這次在菲律賓召開的領導人會議是在北京會議後的
第一年，更具有承上啟下的延續性，是打造開放型
亞太經濟格局、實現共同發展、繁榮和進步的「亞
太夢」重要一步，需要積極穩步向前邁進。

發揮解憂及引領作用
近些年來，亞太地區雙邊和小區域組織的自貿協

定，幾乎像雨後春筍一樣，一個接一個出現。這本
來是好事，表明大家都渴望開放、合作和共同發
展。但有人擔心出現「排他性」和「唯我性」（以
「己利」為至尊至大，利用自己的優勢追逐最大利
益，不顧弱勢群體的困難和死活，反「義利觀」而
行之），這種擔心也不無道理。「北京綱領」去年
出現，今年跟進和開始落實，正好可以解憂。APEC
從一開始就在這方面起着引領方向的作用，現在更
需要、而且也可能，在打造開放型亞太格局方面發
揮引領作用。

最後，作為當時的中國APEC官員，筆者想強調的
一點是：中國在總結經驗基礎上，1996年在蘇比克
領導人會議上提出了「APEC方式」，並獲得一致通
過，認為它對本地區乃至全世界都具有重大意義，
是國際合作的全新方式。它承認APEC成員存在巨大
的多樣性，允許靈活性，堅持自主自願和協商一致
原則，平等互利，共同制定戰略方向，各成員努力
達標。這是APEC的特點，也是APEC 之所以長盛不
衰的「奧妙」。它是在菲律賓誕生的。近20年來，
它已逐漸成熟，但也需要與時俱進，在共同發展、
創新和開放方面多下功夫。希望各方
都能愛護它，尊重它，讓它在構建開
放型亞太經濟格局戰略上發揮更大、
更好的作用。

（作者為中國前APEC高官）
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■記者在土耳其G20峰會廣告板前
走過。 新華社

■■李克強去年出席東亞峰會李克強去年出席東亞峰會。。 資料圖片資料圖片

■■美軍本月美軍本月88日派遣兩架日派遣兩架B-B-5252
戰略轟炸機在南沙群島空域飛戰略轟炸機在南沙群島空域飛
行行，，迫近中國人工島礁迫近中國人工島礁。。圖為中圖為中
國美濟礁國美濟礁。。 資料圖片資料圖片


